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28/03/2022 – Aos vinte e oito dias do mês de março do ano de dois mil e vinte e dois, em ambiente 1 

virtual, estando presentes no início da reunião os Conselheiros efetivos: Andressa Barcellos de 2 

Oliveira; Sandra Cavati Ribeiro Santos; Douglas Lirio Rodrigues; Leonardo Campagnani da Silva 3 

Ferreira; Paula de Souza Silva Freitas; Valeria da Silva Schimidt do Amaral Reis; Thais Pereira; 4 

Priscila Novaes de Figuerêdo; Felipe Guilherme Bahiense Gomes (em substituição ao Conselheiro 5 

Rogério Gama Matos). Conselheiros suplentes: Márcia Valéria de Souza Almeida; Keila Cristina 6 

Mascarello; Ana Paula Croce; Silvio Friás Caraciolo; Felipe Guilherme Bahiense Gomes; Irineu 7 

Lauvers Ausências justificadas: Rogerio Gama Matos. Ausências injustificadas: Diener Stéphan 8 

Peres; Eduardo Batista Poltronieri; Jacqueline Damasceno de Castro Barros. Presente a Procuradora, 9 

Dra. Levina Maria Barros Libório. Presente a Assessora de Secretaria, Sra. Ana Paula Mota de Oliveira 10 

Ruela. DELIBERAÇÕES: Abertura dos trabalhos e verificação de quórum. A Conselheira Presidente 11 

deu início aos trabalhos às 13:53h. PAUTA DA REUNIÃO: Item 01: HOMOLOGAÇÃO DA ATA 12 

DA 444ª ROP: Andressa informa que essa ata foi encaminhada ao e-mail de todas e, que houve tempo 13 

hábil para leitura e apontamentos que julgaram necessários. Questiona se há algum esclarecimento 14 

com relação a isso. Não havendo manifestação, a ata é encaminhada para homologação. Em regime 15 

de votação. Homologada por unanimidade. Item 02: ALTERAÇÃO DA DATA DA ROP DE 16 

ABRIL: Andressa informa que no dia 25/04/2022 será feriado de Nossa Senhora da Penha e, em razão 17 

dos setores precisarem produzir documentos para encaminhar à Secretaria, verificou-se que a melhor 18 

data para realização da ROP do mês de abril é no dia 27/04/2022, todos concordam. Item 03: 19 

PRESTAÇÃO DE CONTAS 2021: Douglas informa que houve um empenho da equipe financeira 20 

do Conselho para cumprir o prazo prorrogado pelo Cofen. Em seguida, Douglas faz uma explicação 21 

técnica acerca da prestação de contas, cujo PAD foi devidamente encaminhado na íntegra aos 22 

conselheiros. Douglas informa que foi atendido também ao que é determinado pelo Cofen, sobre a 23 

receitar ser destinada em um percentual de 20% ao Setor de Fiscalização. Em seguida, Douglas segue 24 

fazendo uma explicação técnica sobre a prestação de contas. Felipe questiona sobre o informe de 25 

rendimento anual que foi encaminhado errado, se será reajustado. Andressa solicita que Felipe 26 

encaminhe e-mail ao Setor que encaminhou os informes, fazendo os questionamentos e solicitando os 27 

ajustes. Andressa questiona se há algum questionamento quanto o material da prestação de contas que 28 

foi encaminhado. Ninguém se manifesta. Andressa informa que a prestação de contas é extremamente 29 

importante, considerando que é com a prestação de contas onde se verifica onde estão sendo 30 

empregados os recursos do Conselho. Leonardo questiona qual o valor que o Conselho tem, 31 

atualmente, no banco. Douglas informa que cerca de 3 (três) milhões de reais. Leonardo informa que, 32 

em seu entendimento, esse dinheiro deveria voltar para a enfermagem. Andressa faz uma breve 33 

explicação acerca do montante e, a forma como esse valor será investido, na Obra da Sede. Em regime 34 

de votação. Homologado por unanimidade. Item 04: RELATÓRIO DE GESTÃO 2021: Andressa 35 

informa que o relatório de gestão não traz alguns dados que julga ser importante, por isso, propõe que 36 

o item seja retirado de pauta. Em seguida, faz apontamento sobre os dados faltantes, como número de 37 
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inscritos, número de suspensões, relatório de atividade desenvolvidas pelas câmaras técnicas. 38 

Acrescenta que o relatório está muito voltado para a parte financeira, que já está devidamente 39 

contemplado no PAD de prestação de contas. Andressa informa que o relatório de gestão tem o intuito 40 

de consolidar os trabalhos realizados durante o ano anterior. Andressa informa que não entende porque 41 

esses dados importantes estão faltando no relatório de gestão. Diante de entender que o relatório de 42 

gestão não está contemplando as atividades desenvolvidas pelo conselho durante o ano anterior, 43 

propõe a retirada do item de pauta. Daniely informa que o relatório foi produzido com base na 44 

instrução normativa nº 84 do TCU, contempla no art. 8º, e nesse artigo, informa que é necessário que 45 

essas informações contábeis precisam estar registradas no relatório. Daniely informa que o relatório 46 

precisa estar no Portal da Transparência, e quem faz a análise desse relatório é o TCU, e não o Cofen, 47 

menciona que o prazo para postagem desse relatório é dia 31/03/2022 e, caso o item seja retirado de 48 

pauta, será necessário justificar ao TCU. Daniely informa que o PPA foi feito de 2018 a 2021, deste 49 

modo, todos os dados que contém no relatório, são referentes a esses anos. Daniely informa que o 50 

relatório feito ano passado, foi feito pela Controladora Geral e, pela vacância do cargo por um período, 51 

foi mais difícil de conciliar os dados levantados por Andressa. Daniely informa que tentou focar, neste 52 

ano, em trazer no relatório, informações verdadeiras e, como não havia essa organização de dados, 53 

fica muito difícil fazer um comparativo desse ano com os anos anteriores. Andressa informa que 54 

solicitou a inclusão das atividades das câmaras técnicas, bem como o número de posse de comissões 55 

de ética que foram dadas no ano de 2021. Informa ainda que o relatório não contemplou atividades de 56 

setores importantes do Coren. Sandra questiona qual a legislação utilizada para elaborar o relatório. 57 

Daniely informa que foi a instrução normativa nº 84/2020 do TCU. Daniely informa que os 58 

apontamentos feitos por Andressa, são ponderações válidas, entretanto, o que o relatório contém, é o 59 

que é solicitado na instrução normativa. Acrescenta que a base do relatório está de acordo com a 60 

Instrução Normativa do TCU. Daniely informa que, em sua opinião, poderia ser votado o relatório 61 

nesta reunião e, após, seriam feitas as adequações sugeridas por Andressa, de modo que o Conselho 62 

não fique prejudicado quanto o prazo. Andressa retira o item de pauta para que sejam feitas as 63 

adequações. Sandra informa que, considerando que o relatório contempla tudo que é solicitado na 64 

instrução normativa, concorda com o que foi falado por Daniely, no sentido de poder votar nesta 65 

reunião e, proceder os ajustes. Dra. Levina informa que o relatório de gestão é uma parte da prestação 66 

de contas, menciona ainda que no inciso II, alínea “j”, da Instrução Normativa, contempla a forma que 67 

deve ser feita, em seguida, faz a leitura do IN. Andressa informa que o relatório deve ser comparativo 68 

e, o que não puder comparar, seja justificado o que impossibilitou a comparação. Item retirado de 69 

pauta. Item 05: PAD Nº 604/2021 - 1ª ABERTURA DE CRÉDITO ADICIONAL – 2022: Douglas 70 

informa que houve uma solicitação de crédito adicional no valor de R$ 322.576,21 (trezentos e vinte 71 

e dois mil reais, quinhentos e setenta e seis reais e vinte e um centavos), em seguida, informa que a 72 

rubrica será retirada do valor do superávit. Em seguida, faz uma explicação técnica de onde o valor 73 

será empregado. Dra. Levina questiona que, foi feita proposta orçamentária e, questiona se não se trata 74 
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um remanejamento de valor. Douglas informa que questionou isso pela manhã, entretanto, não contava 75 

com alguns ajustes de valores. Menciona ainda que houveram alguns reajustes para cima dos valores, 76 

acrescenta com relação à passagens aéreas que, atualmente, estão com o fluxo maior, em razão do 77 

controle de infecção por covid, reestabelecendo a normalidade das atividades presenciais. Em 78 

discussão. Não há discussão. Em regime de votação. Aprovado por unanimidade a primeira abertura 79 

de crédito adicional do ano de 2022. Item 06: PAD Nº 3539/2019 – RENOVAÇÃO CONTRATUAL 80 

– EMPRESA ESPECIALIZADA EM SOLUÇÃO DE IMPRESSÃO: Trata-se de renovação 81 

contratual com a empresa especializada em soluções de impressões. Conforme manifestação do 82 

analista de Contratos no Memorando nº 352/2022 (fl. 475), os serviços prestados pela empresa têm 83 

natureza essencial ao bom funcionamento do Conselho e, a ausência ou indisponibilidade desse 84 

serviço, ainda que temporariamente, pode produzir um impacto direto do desempenho institucional. 85 

O fiscal do Contrato se manifestou favorável a renovação. A contratada se manifestou favorável a 86 

renovação, mediante o cumprimento de todas as cláusulas contratuais, referindo-se ao reajuste, cujo 87 

índice utilizado será o ICTI (Índice de Custo da Tecnologia da Informação). O Valor do Contrato 88 

passará de R$ 19.671,12 (anual) para R$ 20.800,24 (anual), considerando o reajuste de 5,74% (ICTI 89 

acumulado nos últimos 12 meses). Restou comprovada a vantajosidade econômica da contratação.  90 

Andressa faz a leitura do memorando supracitado. Em discussão. Andressa informa que o contrato é 91 

de 10 (dez) impressoras. Leonardo informa que se responsabilizou em fazer a requisição das 92 

impressoras portáteis para utilização durante as fiscalizações, porém, informa que como o Coren/ES 93 

está fazendo o termo de parceria de utilização do sistema do Coren/SP, e tudo será feito via sistema, 94 

por isso ainda não fez a requisição. Em regime de votação. Aprovado por unanimidade. Item 07: 95 

MOBILIZAÇÃO PARA APROVAÇÃO DO PL 2564/2020: Andressa informa que fará inversão de 96 

pauta, para que Valeska possa participar dessa discussão, considerando que ela tem outra agenda. 97 

Valeska informa que o fórum deliberou recentemente que as entidades darão apoio as manifestações 98 

estaduais e, os estados por si só ficarão responsáveis em fazer suas manifestações. Acrescenta que a 99 

categoria está pedindo greve e, que o estado, fará assembleia amanhã, onde terá um posicionamento 100 

sobre o que fará de fato. Valeska informa que, de antemão, solicita apoio ao movimento. Acrescenta 101 

que, com relação à paralisação, será feita por 2 horas, distribuídas no período de 24h. Acrescenta que 102 

há possibilidade de ir para Brasília participar do movimento. Valeska reitera que só poderá precisar 103 

qual a mobilização que a categoria adotará no estado. Menciona ainda que as medidas adversas a 104 

paralisação, pensadas, será a carreata, doação de sangue, mas ainda será verificado. Andressa 105 

questiona sobre a disponibilização de ônibus para participar do ato no dia 07/04/2022. Valeska informa 106 

que hoje não tem como precisar, mas será ou no dia 07 ou no dia da votação do mérito. Andressa 107 

informa que o que fará o projeto entrar em pauta é a mobilização e acrescenta que uma mobilização 108 

no dia 07/04 pode colocar os políticos pressionados ou na zona de conforto. Diante da necessidade de 109 

aguardar a deliberação da assembleia (amanhã 29/03/2022), Andressa informa que não há muito o que 110 

discutir no dia de hoje. Andressa adverte que, para o dia 07/04/2022 seria inviável fazer alguma 111 
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contratação por parte do Coren, considerando a necessidade de respeitar os trâmites legais da 112 

administração pública. Em seguida menciona que, para o dia da votação, acha que é possível, 113 

considerando o tempo. Acrescenta que o Conselho tem disponibilidade orçamentária para efetuar a 114 

contratação do serviço da locação do ônibus, entretanto, com relação ao dia 07/04/2022, não há tempo 115 

hábil para essa contratação. Andressa ressalta ainda sobre a dificuldade de completar um ônibus com 116 

profissionais para mobilização na votação do mérito pela Câmara. Valeska informa que, enquanto 117 

Sindicato, está verificando a viabilidade de disponibilizar um valor de ajuda de custo para gasolina 118 

para viabilizar a participação na carreata. Valeska informa que, para os enfermeiros, o PL da forma 119 

que se encontra, não é o ideal, mas é o possível. Paula sugere que os alunos de enfermagem sejam 120 

agitados para participar do ato. Andressa solicita que Valeska passe o encaminhamento da assembleia 121 

de amanhã para o Regional. Item 08: PARECER JURÍDICO Nº 50/2022: Andressa faz a leitura do 122 

Parecer Jurídico, que foi devidamente encaminhados conselheiros via e-mail. Trata-se de 123 

requerimento de isenção de débitos em aberto da profissional L. H. F, considerando que a profissional 124 

informa que não possui condições financeiras de realizar o pagamento dos débitos, em razão de estar 125 

acometida de doença grave. O parecer opina pelo deferimento do pedido de isenção da profissional, 126 

considerando os documentos comprobatórios enviados pela Sra. Luzia. Em discussão. Não há 127 

discussão. Em regime de votação. Homologado por unanimidade. Item 09: PARECER JURÍDICO 128 

Nº 64/2022: Trata-se de requerimento de isenção de dividas da profissional M. B. A, em razão de estar 129 

acometida por doença grave, neoplasia maligna, e está impossibilitada de exercer a profissão. O 130 

parecer opina pela pelo deferimento de isenção do pagamento da anuidade de 2021 e, pelo deferimento 131 

da remissão, para fins de extinção dos débitos dos anos de 2018 a 2020, considerando que não está 132 

comprovado por laudos a incapacidade laboral antes a 2021, conforme exigência da Resolução nº 133 

682/2021 do Cofen. Em discussão. Não há discussão. Em regime de votação. Homologado por 134 

unanimidade. Item 10: CÓDIGO ELEITORAL – OFÍCIO CIRCULAR COFEN Nº 0050/2022: 135 

Andressa questiona se o Plenário tem alguma ressalva, ponderação ou questionamento a ser feito antes 136 

que seja encaminhado ao Cofen. Andressa informa que tem uma ressalva, em relação ao art. 13 da 137 

minuta, que são causas de inelegibilidade em razão de haver vínculo empregatício. Andressa faz a 138 

leitura do Código Eleitoral passado e faz uma comparação à minuta atual. Acrescentando sobre a 139 

possibilidade de que o profissional se afaste em caso de vínculo empregatício. Dra. Levina informa 140 

que houve uma troca, considerando que antes a existência de vínculo empregatício era causa de 141 

inelegibilidade. Andressa faz um breve esclarecimento sobre não haver a previsão possibilitando que, 142 

sendo empregado do sistema, faça a solicitação de licença sem vencimentos. Andressa informa que a 143 

alteração da redação está restritiva e, é necessário garantir a participação democrática. Dra. Levina 144 

solicita que seja encaminhado ao Jurídico que ela fará uma justificativa sugerindo alteração da 145 

redação. Item 11: SUGESTÕES PARA CONSTRUÇÃO DA PROGRAMAÇÃO DO 24º 146 

CBCENF – TEMA: VALORIZAÇÃO E RESPEITO DA ENFERMAGEM: POLÍTICA, 147 

INOVAÇÃO E AUTONOMIA: Andressa faz a leitura do e-mail que foi devidamente encaminhado 148 



5 

 
 Filiado ao Conselho Internacional de Enfermagem – Genebra  

 
ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DE PLENÁRIO Nº. 445 

MANDATO 2021 2023 

_______________________________________________________________________________________________________________ 
Sede - Rua Alberto de Oliveira Santos, 42, Sala 1116 - Ed. AMES - Vitória-ES - 29010-901 - Tel.: (27) 3223-7768 / 3222-2930 

Subseção São Mateus – Rua João Bento Silvares, 214, loja 03, Centro – 29.930-020 - Tel.: (27) 3763-1447 
Subseção Cachoeiro de Itapemirim – Pç Jerônymo Monteiro, 67, sl 403 – Ed Max – Centro –.29.300-170  - Tel.: (28) 3522-4823 

Subseção Colatina – Av. Getúlio Vargas, 500, sl 605 – Centro – 29.700-010 – Tel.: (27) 3721-5802 
Subseção Linhares -  Av. Presid. Getúlio Vargas, 1220, sl 406, T. A, Cond. Laguna Center, Centro, CEP: 29.901-212, Telefone: (27) 3371-7453  

Site: www.coren-es.org.br - E-mail: coren-es@coren-es.org.br - CNPJ 08.332.733/0001-35 
 
 

para os Conselheiros. Andressa questiona se alguém tem sugestão com base no que foi lido. Sandra 149 

informa que, quando recebeu o e-mail, pensou que seria interessante estipular uma data corte, para 150 

que os conselheiros possam fazer os requerimentos, caso queiram, com sugestões, temas, palestrantes, 151 

moderador de mesa, para que seja feito um compilado e encaminhado tudo de uma só vez ao Cofen. 152 

Paula informa que não se lembra disso ter acontecido nos anos anteriores e, que acredita ser um avanço 153 

que o Conselho Federal ouça os Regionais acerca do que o Regional gostaria de ver em um evento na 154 

magnitude do CBCENF. Paula faz uma breve explicação sobre a disponibilidade que o Conselho 155 

Federal dá para Mestrado e, sugere que seja apresentado os produtos desenvolvidos no Mestrado 156 

Profissional custeado pelo Cofen, no CBCENF. Márcia Valéria faz algumas ponderações e menciona 157 

que é inadmissível que os estudantes de enfermagem cheguem no último período sem atividade em 158 

campo. Sugere que ... Metodologia ativa 01:51. Andressa informa que o que foi discutido até agora, 159 

cabe nas proposições estabelecidas pelo Cofen. Encaminhamento: Mandar e-mail para os conselheiros 160 

estabelecendo o prazo até dia 05/04/2022 para proporem os temas, ou darem as sugestões. Item 12: 161 

SEMANA DA ENGERMAGEM 2022: Sandra informa que o projeto escrito foi elaborado e 162 

encaminhado ao Cofen solicitando aporte financeiro, menciona que a comissão de infraestrutura se 163 

reuniu para elaborar o termo de referência e, o PAD já foi devidamente encaminhado ao Setor de 164 

Contratos para prosseguimento. Sandra informa que diante da impossibilidade dos pagamentos das 165 

atividades desenvolvidas remotamente, criou-se uma discussão entre a comissão no grupo de 166 

WhatsApp. Em seguida, faz uma explicação sobre todos os andamentos do PAD até agora, bem como 167 

informa quanto aos problemas causados diante da impossibilidade de pagamento das atividades 168 

retomas. Sandra informa que o processo está em andamento, inclusive, com o setor de licitação. 169 

Acrescenta que o aporte financeiro foi no valor de R$ 160.000,00 e, que será necessário prestar conta 170 

dos gastos desse aporte. Em seguida, Sandra questiona se a semana da enfermagem será realizada. 171 

Pondera ainda que a semana da enfermagem não se trata de um evento do Conselho, mas sim, uma 172 

semana em prol da categoria de enfermagem. Paula informa que o problema consiste em os 173 

profissionais que efetivamente estarão envolvidos no desenvolvimento e na realização do projeto, não 174 

terão acesso a esse aporte financeiro, diante da impossibilidade do pagamento das palestras que forem 175 

feitas de maneira remota, acrescenta ainda que a dificuldade maior é porque projeto foi todo elaborado 176 

para que fosse executado na modalidade 100% remota. Menciona que tem que ficar claro que, em 177 

caso de realização da semana da enfermagem, todos os presentes trabalharão “de graça” [sic] e 178 

trabalharão muito, considerando a quantidade de trabalho que é desenvolvida durante o evento e, ainda 179 

assim, sabendo que muita coisa pode dar errado. Paula informa que se sente constrangida em fazer um 180 

convite para palestrantes, considerando que o Sistema não indenizaria o tempo que a pessoa 181 

disponibilizaria a categoria. Em seguida, sugere que o Regional abra mão do aporte financeiro do 182 

Cofen e, que realize a semana da enfermagem junto às instituições de ensino, de modo que não envolva 183 

essas questões burocráticas, mas que seja feito de forma mais simples. Paula informa esse tipo de 184 

projeto demanda tempo, e que não tem coragem de solicitar auxílio das pessoas de maneira gratuita, 185 
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visto que se trata de evento organizado por um sistema que todos pagam por ele. Paula informa que, 186 

se continuar deliberado pela utilização do dinheiro do sistema, solicita que seu nome seja retirado da 187 

comissão científica, considerando que não se sente à vontade fazendo as coisas dessa forma, visto que, 188 

em seu entendimento, está sendo endossado a ideia de enfermagem por amor, ressaltando que deseja 189 

se retirar da comissão científica caso o pensamento dos colegas do Plenário seja de manter o aporte. 190 

Valéria questiona para que serve o valor se não pode pagar o palestrante. Sandra informa que, para 191 

indenização de colaboradores, é necessário que as atividades sejam desenvolvidas na sede do 192 

Conselho ou em outro local que gere custo com deslocamento e alimentação, não sendo possível que 193 

a atividade seja desenvolvida remotamente em casa. Leonardo informa que justificando seu trabalho, 194 

foi convocado para ajudar o Rafael, do Setor de Compras, para avaliar os riscos e a forma como deveria 195 

ser. Leonardo informa que a maior dificuldade encontrada foi a análise dos riscos da realização do 196 

evento. Menciona ainda que pelos prazos dos processos licitatórios está tudo muito corrido, em razão 197 

da proximidade do evento. Leonardo questiona sobre a possibilidade de contratar palestrantes por 198 

inexigibilidade. Sandra informa que, quando Dr. Leocarlos veio até o Conselho, questionou sobre essa 199 

modalidade de contratação e, obteve a informação de que não haveria problema essa contratação, 200 

desde fique comprovado o custo com deslocamento e alimentação. Márcia Valéria informa que o 201 

problema maior foi a opção adotada, qual seja, realização remota. Acrescenta ainda que esse dinheiro 202 

é um valor que o sistema Cofen/Coren “rasga” [sic], menciona que, em seu entendimento, esse valor 203 

deveria ser empregado em um estudo permanente e, que esse valor não está sendo utilizado em prol 204 

da enfermagem. Paula informa que tudo que foi pontuado se trata de falta de respeito com o 205 

profissional de enfermagem, considerando que, a pessoa que emite o certificado, receberá pelo 206 

trabalho dela, e a pessoa que disponibiliza tempo e emprega conhecimento, não tem possibilidade de 207 

receber pelo conhecimento compartilhado. Andressa questiona como os outros regionais estão fazendo 208 

com relação a Semana da Enfermagem. Sandra informa que os outros regionais adotaram a 209 

modalidade presencial, a maioria deles. Andressa informa que não está especificando no ofício que as 210 

atividades tem que ser desenvolvida de forma presencial. Sandra informa que a justificativa do 211 

aumento do aporte foi o aumento na procura dos regionais para realização do evento de forma 212 

presencial. Andressa informa que tem uma comissão constituída e, deve fazer as proposições e trazer 213 

para discussão do Plenário. Outros assuntos: Thaís informa que precisará se ausentar e o Conselheiro 214 

Silvio é efetivado em seu lugar às 16:11. Sandra informa que a pauta foi trazida para reunião, porque 215 

a comissão não conseguiu encontrar um ponto de intercessão para discutir as viabilidades que foram 216 

apontadas hoje, menciona que caso não seja deliberado nada hoje, voltará a discussão para o grupo de 217 

WhatsApp. Acrescenta ainda que, quando a sugestão da REP não foi aceita, foi informada que o 218 

assunto seria pautado nesta ROP, e entendeu que a situação seria solucionada aqui. Andressa questiona 219 

qual a questão que precisa ser resolvida. Sandra informa que a primeira questão a resolver é definir se 220 

será dada ou não continuidade ao projeto, ou verificar a possibilidade de fazer uma parceria com as 221 

instituições de ensino, conforme sugerido pela Conselheira Paula. Márcia Valéria informa que gostaria 222 
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de ouvir os outros conselheiros, e questiona a Douglas como está a situação que ele ficou de verificar 223 

sobre o encontro com os técnicos de enfermagem. Valéria questiona se o curso para técnicos poderá 224 

ser feito, e pergunta se Douglas tem algo para relatar. Douglas informa que com relação ao encontro 225 

com os técnicos de enfermagem, conversou com a Sandra e com o conselheiro Rogério e não 226 

identificou nenhuma dificuldade na organização desse encontro, entretanto, é necessário definir uma 227 

pauta, um dia e quais os temas serão abordados. Com relação a preocupação apontada por Sandra com 228 

relação a Semana da Enfermagem é em relação a participação efetiva de todos os conselheiros, 229 

considerando o parecer emitido pelo Cofen quanto a impossibilidade de indenização das atividades 230 

desenvolvidas de forma remota. Acrescenta que isso é preocupante, pelo posicionamento dos 231 

conselheiros no grupo de WhatsApp, questionando se trabalharão de graça, bem como pela 232 

modalidade escolhida para realização do evento, qual seja, remoto, e sendo assim, não receberão pelos 233 

trabalhos prestados. Paula questiona a Douglas se, ele acredita que as pessoas que ele convidar para 234 

palestrar, ou participar do evento, não terão problema em trabalhar “de graça” [sic]. Acrescenta que 235 

não está falando sobre os conselheiros, mas sim os colaboradores, que serão convidados de maneira 236 

oficial pela Autarquia, e não receberão pelos trabalhos prestados. Em resposta à conselheira Paula, 237 

Douglas diz que, ao convidar um colaborador, informaria que ele está sendo convidado pelo Cofen e, 238 

acrescenta que um profissional de enfermagem que recebe um convite do Conselho Regional de 239 

Enfermagem, que é o órgão que o representa, teria sim boa vontade de estar ali empenhando seu 240 

exercício profissional distribuindo informação aos demais profissionais. Acrescenta que explicaria ao 241 

colaborador que, se houver custo com transporte/deslocamento e alimentação, o Coren irá indenizar 242 

os gastos, entretanto, se as atividades forem desenvolvidas de casa, não haverá custo, logo, o 243 

colaborador não receberá. Douglas informa que a ideia de Sandra era organizar um espaço no 244 

Conselho e disponibilizar o espaço a esses colaborares convidados, e havendo deslocamento desse 245 

colaborador até a Sede, ele seria indenizado, conforme entendimento do Parecer do Cofen. Douglas 246 

informa que a ideia da Semana da Enfermagem não é pagar palestrante, informa ainda que enquanto 247 

profissional de enfermagem, faria palestra com todo prazer, e que inclusive, faria “de graça” [sic], 248 

considerando que é para o Conselho. O conselheiro Leonardo informa via chat que “os conselheiros 249 

são cargos honoríficos, mas outras pessoas não” [sic]. Menciona “eu acho meio antiético e imoral 250 

enfermagem por amor. Fico até com vergonha de convidar alguém assim...” [sic]. Paula solicita 251 

desligamento da comissão científica novamente. Acrescenta ainda que, qualquer atividade 252 

desenvolvida por profissionais, deve ser minimamente indenizada e, adverte que não desvalorizará os 253 

colegas. Douglas questiona se, com relação a fala de Paula sobre valorização dos colegas, está se 254 

referindo ao valor de R$ 250,00, para ajuda de custo com alimentação e transporte e questiona se isso 255 

é valorização. Paula informa que não importa o valor, a contraprestação do conhecimento empregado, 256 

bem como a preparação de material, é devida, acrescenta, por fim, que não convidará doutores, mestres 257 

para palestrar de maneira gratuita, a menos que o interesse seja comercial, como já ocorreu. Sandra 258 

informa que, diante da fala de Paula, em relação à comissão, não acha prudente que seja realizado o 259 
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evento, nem como técnicos, auxiliares, nem com enfermeiros. Acrescenta que diante da crise instalada 260 

dentro da Comissão da Semana da Enfermagem, é necessário ponderar e, por isso, esse assunto foi 261 

pautado nesta reunião, visto já ter sido esgotadas as tentativas de resolução dentro da comissão. 262 

Andressa informa que, em seu ponto de vista a discussão está equivocada, acrescentando que estão 263 

limitando a indenização paga a um palestrante durante um evento ao auxílio representação. Em 264 

seguida, questiona se a comissão procurou a procuradora para verificar a viabilidade e a legalidade da 265 

realização desse evento. Com relação a algumas sugestões dadas no chat, Sandra informa que é 266 

inviável mudar todo projeto. Silvio sugere alteração data de realização do evento. Sandra informa que 267 

essa alternativa é inviável, considerando que a semana da enfermagem ocorre na mesma data para 268 

todos os estados e, não acredita que seria possível alterar a data. Dra. Levina informa que, para fazer 269 

qualquer apontamento precisa verificar o PAD. Valéria sugere que Sandra solicite emissão de parecer 270 

jurídico.  Paula questiona se os conselheiros presentes trabalharão de casa de graça. Keila informa que 271 

não fará dessa maneira e, solicita retirada do seu nome da comissão científica, em razão da 272 

impossibilidade de participar das atividades presencias no Coren, pela falta de estrutura física da 273 

subseção. Em seguida, questiona como fará com os PADS que foi portariada para emissão de parecer, 274 

considerando a inviabilidade de pagamento de atividade remota. Andressa questiona qual foi a 275 

dificuldade de contratar palestrantes e, informa que as dificuldades não foram documentadas. Com 276 

relação a dificuldade do pagamento das atividades desenvolvidas de forma remota, Andressa informa 277 

que quando o Cofen veio fazer visita no Regional, foi a única diretora que se posicionou contra o atual 278 

entendimento do Cofen quanto a impossibilidade de indenização das atividades desenvolvidas de 279 

forma remota. Menciona que entende que a legislação precisa ser cumprida, entretanto, as 280 

excepcionalidades precisam ser observadas, como a falta de estrutura física deste Regional, que 281 

inviabiliza o trabalho dos conselheiros na Sede do Coren/ES. Sandra informa que se reunirá com a 282 

comissão para fazer esses encaminhamentos. Andressa reitera que a comissão não formalizou a 283 

problemática que vem enfrentando para cumprir a realização do evento da semana da enfermagem. 284 

Sandra informa que apesar de não ter documentado, via e-mail, levou o assunto ao conhecimento de 285 

Andressa solicitando uma REP, entretanto, não foi aceita a proposta. Sandra questiona qual a 286 

dificuldade de solucionar o problema nesta reunião. Andressa informa que há uma comissão de 287 

organização designada. Sandra solicita ajuda do Plenário para resolução dessa questão. Dra. Levina 288 

sugere, diante da fala da Sandra, que ela fale de maneira objetiva qual é o problema, para constar em 289 

ata, a fim de que os conselheiros deliberem sobre. Andressa informa que se trata de murmuro o que 290 

está acontecendo aqui, visto que os problemas não são pontuados objetivamente. Douglas informa que 291 

as problemáticas precisam ser deliberadas, considerando que os murmuros mencionados por Andressa, 292 

estão trazendo prejuízos, como as solicitações de desligamento de comissões de duas conselheiras que 293 

são peças importantes para realização do evento e, que as problemáticas levantadas por Sandra 294 

precisam de resolução. Andressa questiona o que Douglas sugere, enquanto Conselheiro Tesoureiro. 295 

Douglas sugere que sejam utilizados os conselheiros e enfermeiros do próprio Regional, para que o 296 
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evento possa ser realizado, acrescenta que será vergonhosa a não realização do evento por questões de 297 

pagamento. Douglas faz apontamentos de conselheiros que podem colaborar na execução do evento, 298 

pontuando por fim, que as problemáticas da Comissão já são de conhecimento dos enfermeiros, em 299 

razão do tempo que Sandra vem pontuando no grupo de WhatsApp, bem como no Conselho. Dra. 300 

Levina informa que, diante da fala de Douglas, aparenta que o Conselho não está dispondo de valor 301 

para pagar palestrantes e está querendo alguém que “quebra-galho” [sic], acrescenta que é importante 302 

procurar profissionais de alto gabarito para colaborar com a semana da enfermagem. Sandra informa 303 

que a comissão precisa se posicionar quanto a continuidade ou não dos trabalhos, considerando a 304 

impossibilidade de realizar atividades remotas visto que não serão indenizadas. Andressa adverte 305 

novamente que a impossibilidade de pagamento está limitada a auxílio representação. Em seguida, 306 

alerta que há outra possibilidade de pagamento de palestrantes senão auxílio representação. Paula 307 

sugere que Sandra verifique junto ao Cofen como está o projeto dos Regionais que optaram por 308 

desenvolver a atividade de maneira online, como o Regional/ES. Paula informa que não se dobrará à 309 

algo que não concorda, como é o caso que o Cofen está fazendo com os profissionais ele fala defender. 310 

Andressa solicita que a comissão apresente a problemática para que seja verificado junto com o 311 

jurídico o tamanho do problema e pensar na solução. Sandra questiona se Keila e Paula sairão das 312 

comissões realmente. Keila informa que não há possibilidade de prosseguir com os trabalhos, 313 

considerando que a subseção de São Mateus não dispõe de estrutura física que possibilite a 314 

continuidade dos trabalhos. Paula reitera que, em caso de o Regional abrir mão do aporte do Cofen, 315 

seguirá na comissão, para realizar o projeto junto às instituições, entretanto, em caso de 316 

prosseguimento no projeto atual, manifesta desejo de se desligar da comissão. Fica deliberado que 317 

Sandra fará os apontamentos das problemáticas no PAD para que seja buscada resolução junto ao setor 318 

jurídico.  Nada mais foi perguntado ou questionado, eu, Ana Paula Mota de Oliveira Ruela, assessora 319 

de secretaria, redigi a presente ata que será assinada pela Diretoria do Coren-ES, tendo em vista que a 320 

reunião se deu de forma virtual, e a presença dos demais conselheiros será registrada por ferramenta 321 

digital. A reunião encerrou às 17:22h. 322 

 323 
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